

Vous connaissez sûrement le programme de coopération industrielle de l'ACDI. Il a été créé à l'intention des entreprises canadiennes qui désiraient examiner les possibilités de coopération industrielle impliquant un transfert de technologie dans les pays en voie de développement et à l'intention des pays en voie de développement qui veulent obtenir la participation du secteur privé canadien au développement de leur économie. Le succès de ce programme a été tel que les propositions de projets pour cette année sont au nombre de 1,500 alors que l'année 77-78 a vu se réaliser 54 projets. Déjà, en novembre dernier, ce programme a fait l'objet d'une ré-affectation de fonds significative qui a augmenté son budget de plus de 50%.

J'étudie en ce moment un certain nombre de nouvelles propositions qui visent à renforcer les liens entre l'ACDI et le milieu des affaires. Si les changements envisagés sont apportés, ils faciliteront l'accès à l'information sur les débouchés commerciaux existants et naissants. Ils permettront également de rendre plus souple le Programme de coopération industrielle et, ainsi, d'améliorer sa capacité de réaction.

4 - Les relations commerciales du Canada avec l'Afrique

Finalement, permettez-moi de vous parler de nos relations commerciales avec l'Afrique.

Le continent africain présente des possibilités importantes aux fournisseurs canadiens de biens et services désireux d'apporter une contribution à la réalisation des ambitieux plans de développement d'un grand nombre de pays de cette région. Quoique la présence économique et commerciale du Canada en Afrique soit un phénomène relativement récent, nos échanges commerciaux avec l'Afrique sont passés de \$880 millions en 1974 à plus de \$2.7 milliards en 1984. Nos exportations pour la même période sont passées de \$403 millions à \$1.5 milliards et ces chiffres ne tiennent pas compte de la fourniture de services dont la valeur annuelle se chiffre à plus de \$250 millions.

Le Canada redoublera d'efforts pour intensifier les activités commerciales en Afrique. Nous continuerons de prêter assistance à nos exportateurs et d'appuyer des initiatives qui permettent de créer un climat propice au commerce dans les pays africains eux-mêmes. Au cours des douze prochains mois, le ministère des Affaires extérieures organisera un certain nombre de missions dans les deux sens afin d'appuyer les intérêts commerciaux du Canada en Afrique. Il y aura des missions dans les secteurs des chemins de fer, du matériel hydraulique et des services. Il